

Stadt Ulm 89070 Ulm

CDU/Ufa-Fraktion  
Rathaus  
Marktplatz 1  
89073 Ulm

01.06.2023

**Antrag Nr. 30/23 vom 07.03.2023 zur Fernwärme in Söflingen**

Sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte der CDU/Ufa-Fraktion,

vielen Dank für Ihren o.g. Antrag.

Im Rahmen der Erstellung des kommunalen Wärmeplans durch die Stadt Ulm, in Zusammenarbeit mit dem Ingenieurbüro eböck aus Tübingen, wurden Eignungs- und Fokusgebiete für Fernwärme im Großraum Ulm erarbeitet. Dieser soll in Kürze dem Gemeinderat vorgestellt werden.

Für die Fernwärme Ulm GmbH hat der kommunale Wärmeplan einen hohen Stellenwert, daher haben die Stadtwerke Ulm/Neu-Ulm bei der Erstellung, durch das Einbringen ihrer Verbrauchsdaten wie auch ihrer Expertise, gerne mitgewirkt.

Seitens der Fernwärme Ulm GmbH konzentrieren sich die Stadtwerke darauf, mit den ihnen zur Verfügung stehenden Ressourcen, auf den Ausbau in den Eignungs- und Fokusgebieten. Dies auch vor dem Hintergrund, dass der kommunale Wärmeplan eine Erschließung dieser Gebiete mit Fernwärme bis 2030 bzw. 2040 vorsieht.

Die Erschließung des Stadtteils Söflingen, welcher im kommunalen Wärmeplan derzeit nicht als Eignungs- oder Fokusgebiet für Fernwärme ausgewiesen ist, stellt sich aufgrund seiner baulichen Struktur (Ein- und Zweifamilienhäuser, Doppel- und Reihenhäuser) als schwierig dar. Aufgrund dieser Struktur würden die Anschlusskosten für die einzelnen Liegenschaften, ohne Baukostenzuschüsse, weit über der Bandbreite der sonst üblichen Anschlusskosten liegen.

Die Stadtwerke werden zunächst die Potentialanalyse für das Gebiet Söflingen überprüfen und ggfs. nochmals eine Abfrage der Bedarfe starten. Dies wird vermutlich im Jahr 2024 stattfinden.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Gunter Czisch', written in a cursive style.

Gunter Czisch